

# EL NOTICIERO BALAGUER

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO I.

Palma Martes 27 de Octubre de 1891.

NUM. 200.

## Don Zenon y otros

Parece mentira, pero hay gente, ó mejor dicho, hay personas—porque aquí en este Mallorca, gente y personas, no es la misma cosa—que sueñan con el día en que se acabará la caridad.

Esto parece inverosímil á primera vista—y conste que no es de Aduanas (la vista) pues que entonces sería primero—pero el caso es, que conozco una señora que, además de estar metida en carnes, está también metida en la «buena sociedad», que le decía el otro día á su esposo:

—Mira Zenon, si esto sigue así, no cenaremos más; es verdad, Zenon mio, que yo me tengo mucha parte de culpa; pero hijo, que quieres, cada una es como se educa; mi Papá me tenía muy mal acostumbrada y luego... una no quiere hacerse cargo de que es una... empleada de 8 000 reales con descuento y... retención, de esa enfermedad que tu tienes, que nos cuesta un Sancho, digo, un ojo de la cara.

Antes de ahogarse Consuegra, parece que me lo decía el corazón con lo de la Tómbola!; si, Zenon mio: la Tómbola parece... así como que fué el heraldo de la inmersión de Consuegra, entre lagos de lodo y agua formados por la horrible tormenta solo comparable á las que tú tomas...

—Mira Tomasa, no me empieces á tomar el poco pelo que...

—Oye Zenon. San Pedro era calvo y no se incomodaba por...

—Pero hijitita mía si yo no es que me incomode porque tu me tomes lo que es tuyo, pero ¿qué quieres que yo le haga?; al fin y al cabo, en la Tómbola te cayeron unos polvos y á mi unos cuernos... de caza que se oyen en toda la Isla; es verdad que nos costaron algo caritos; pero hija, allí estaban las de Roger de Lauria y las de Anibal y tu mejor amiga la de Chupalanchas y no era cosa de no dir con tus relaciones y dirte al Borne con la de Fernandez y las de Gomez á sentarte en el paseo en los poyos de la izquierda...

—Claro Zenoncito: tú vienes á mi... luego viene, además, lo de la Retreta y si no nos hubiéramos puesto en sitio donde los oficiales nos hubieran visto bien—¿que hubieran dicho?—Que lo hacíamos por la miseria de las tres pesetas que les largamos... y luego ¿qué hubiera dicho la generala y las visitas de Pabellones que se rozan con lo mas principal y yo con ellos?

—¿Como, tu te rozas con los Pabellones?

—No hombre no; me rozo, con las visitas de lo principal del Regimiento y de la Reserva-Activa; con la gente de la Scala de Reserva no... no quiero trato con ellos... es gente que está mandada retirar...

—Tienes razon, Tomasa; pero razon en todo: la caridad nos ha atrasado en una paga y luego Dios no se nivela.—Pasó la Tómbola como pasa todo en este mundo, porque Dios quiere, y creíamos que pararía ahí la cosa.

—Si Zenoncito si y luego la funcion de los Sargentos; es verdad que comieron la inconveniencia de mandarnos un palco de segunda fila, pero que saben ellos los probecitos... claro es que cuando yo mandé recado á Pabellones nos dieron uno de primera fila y....

—Y me llevé un camelo, esposa cara..

—¿Y eso?

—Toma, porque creí que era de balde como atención al rango que ocupamos en la delegación y en la población y de rondon... póm, de tenazón se alzó el telon y... me costó ocho pesetas.

—¿Qué melon!

—¿Quien yo Zenon?

—Quiá, la posición, que es ocasión á

la obligación, de tener atención y consideración....

—Pues mira la impresión de las ocho pesetas añadidas á las de la Retreta y á la función de las ratas (¡Uy! ya no se por donde me ando) de las regatas me hizo soñar que me ahogaba yo sin estar en Consuegra y que mandé por el bote salvavidas y....

—¿Te lo mandaron?—¿Enseguida vendría á casa el bote?

—Quiá, barbiana mía, contestaron que no les daba la gana mandarlo y que para lo que se perdía....

—¿Ves? ¡hasta en sueños se portan mal contigo Zenon!

Pues mira que manera de pagarte aquellos polvos.....

\*\*\*

En fin no quiero seguir dialogando, lector mio, con lo transcripto hasta para que te convanzas de que este matrimonio que es de los que «mas vivamente» han sentido las desgracias de Consuegra lloran hoy sus infortunios y como hay en la casa coro de ocho angelitos, que comen mal, Dios no para en el barrio.

Ayer sin ir más lejos—otro caso—me decía un cura de esta Diócesis: mi sobrina se empeñó en ir á oír el «pietá Signori» de Antonio Tomás y á V. se lo digo, amigo Caspitina, no ha vuelto más á casa.

—¿Caralocondrimos! exclamé. ¿Antonio Tomás no volvió á su casa?

—Cá, hombre, cá; mi sobrina ¡Dios tenga piedad (pietá Signori) de ella.

\*\*\*

No, y que las funciones producen dinero, y que el dinero es para los verdaderamente infortunados de Consuegra, es indudable; por consiguiente. «Bendita sea la caridad venga de donde venga» como dice mi compañero Filemon: pero el caso es que á veces con la caridad ¡¡¡oficial!!! vienen versos y música, y... cuernos... y si nó miren lo que le pasó y le ocurrió y le aconteció (ciego de Cadiz) á Basilio Perez con el estoque Clar—35 pesetas por buenas composturas—con Padre, hijo y Espíritu Santo, (El Espíritu Santo ¡fué el Duque de Tetuan á quien se telegrafió el incidente pagando el Telegrama la Beata Catalina.)

¿Quosque tandem...? porque dicen que se propasa otra por lo civil y que se tienen contratados corazones sensibles que canten los salmos de Jeremias encima de Homs, c'est á dire, en el tablado techumbre de su establecimiento multicolor,

Cada ciudadano, (cante ó no cante) llevará consigo, una bandeja en cuyo fondo estará incrustado su nombre y apellidos: además llevará un hachón al objeto de dar brillantez al acto.

A un toque de redoble de bombos, que de antemano se tendrán preparados, los asistentes al festival soltarán «la cera» y «la mosca» la comision nombrada al efecto recogerá ambas sustancias depositándolas donde le venga la gana.

El acto, tendrá lugar en el popular paseo del Borne: he sabido que la señora de D. Zenon vá con las de Chupacirios y que aquel grita ya mas de lo justo por que lo que dice él—Señor ¡porqué los de Consuegra se hayan inundado me voy yo á ahogar también?—¡Oh vanitas vanitatis!

Y nada, lo que yo le decía anoche, «desengáñese V. mi querido D. Zenon, consuegra, todo el bien que se hace es meritario, pero hay quien sale arañado».

\*\*\*

Ultima hora: D. Zenon se ha vuelto loco y yocea, en pelo, por toda la casa, Yo soy de «Consuegra» «Yo soy de Consuegra.»

CASPITINA.

## REVISTA MÍNIMA

Hace pocos dias me escribía un ilustre novelista español: lo que hay que ser aquí es víctima. Es claro que en la pluma de un hombre discreto y caritativo estas palabras, si tienen alguna intencion satírica, no se refieren á las buenas obras que españoles y extranjeros han hecho con motivo de las recientes catástrofes de Consuegra, Almería, etc.

Una vez más se ha demostrado que España sabe responder á toda voz que hable á sus grandes instintos del pueblo noble. España no sabe ser buena reflexiva, sistemáticamente. En un momento dado, el español dá la camisa por cualquiera; lástima que el resto de la existencia se la pasen muchos españoles sin pensar en procurarse otra camisa, aunque solo fuera para dárla tambien en otra ocasion crítica. Mas hoy, muchos conciudadanos nuestros, la camisa que dan, en un arranque heroico, se la han quitado al prójimo á fuerza de improbos sudores. Donante habrá habido, de oficio usurero, por ejemplo, ó cacique político capaz de ir matando de hambre ó á disgustos á todos los habitantes de Consuegra uno por uno, y que sin embargo, al ver que perecían tantos juntos no ha podido contener el llanto. ¡Oh, si nos acostumbráramos á amar al prójimo, no solo cuando le vemos hecho una plasta de carne humana, en grandes masas, sino cuando vive y padece dolores singulares, más vivos por ser él solo á padecerlos!

Todo esto quiere decir que la caridad y el patriotismo no deben tener un cuarto de hora, sino estar esparcidos por todas las horas del día y por todos los dias del año.—Pero sea como sea, es claro que consuela y anima el espectáculo que dá el pueblo español enjugando el llanto de los que sobrevivieron á las catástrofes recientes. ¡Oh! ¡si no cabe duda! Contemplar estas hermosas salidas ó fugas del corazón nacional es una alegría... mezclada con un dolor: el que siente un amigo de la industria cuando contempla una hermosa cascada cuyo caudal y cuya fuerza se desperdician. «¡Lástima que esta fuerza, que esta corriente no mueva alguna gran máquina!» piensa el amigo de lo útil. ¡Lástima, podremos pensar nosotros, que esas fuerzas naturales del espíritu español no se encaucen, no se apliquen á la restauracion acabada, sistemática de la patria!

Pero volviendo al principio, á lo que se referia la frase de mi amigo, antes copiada, era el abuso que gran parte de la prensa ha hecho de todo lo que se relacionaba con las inundaciones y era materia de imprenta.—Este exclusivismo con que prensa y atención pública se consagran un asunto de actualidad, es nocivo, un mal síntoma, acaso anemia en la actividad nacional y en el cerebro español sobre todo.—La vida de un pueblo civilizado debe ser tan compleja y sus grandes intereses tan constantes é ineludables que no haya acontecimiento, por dias y dias la marcha de todos los demás.—Se ha notado varias veces que en otros países, como Inglaterra, Francia, Alemania, sucesos de grandísima importancia que llevaban tras de sí la atención pública, principalmente, no la avasallaban con este exclusivismo, que es dañoso para toda otra actividad y aún para el interés de lo que excluye todo otro objeto de atención. Equivalen estas exageraciones y estos exclusivismos á una apoplejía y á una parálisis; á un tiempo.—Lo que se consigue con que tanto llama la atención, mucho antes de lo que convendría para el propio fin del asunto privilegiado.—Así, por vía de ejemplo, cuando las famosas desgracias de Murcia, que para algunos serán las mal llamadas desgracias, la atención pública que padecía tambien un acceso de interés exclusivo se cansó de mirar hácia Levante cuando más falta hacia

tener ojo, es decir, cuando se tocó á repartir las cartas.

Es aumentar los efectos deplorables de una catástrofe el consentir que pase sin ser notado algo que necesitaba ser visto, examinado, y que lo hubiese sido en otras circunstancias.

Es verdad que este inconveniente es en parte inevitable, pero no debe contribuir á que sea mayor, ningun elemento reflexivo y menos la prensa.

Cuando mataron á Higinia Balaguer se habló poco de esta ejecucion, y fué porque se habia hablado hasta la saciedad del proceso de la calle de Fuencarral.

Ahora, al ver que las inundaciones primero y los choques de trenes después causaban tantas desgracias, hubo periodistas que casi se burlaron de los que pretendían que se atendiera á cosas que reclamaban justamente la consideracion pública.—Es innegable; nuestra prensa actual tiene, entre muchos defectos, algunos mucho más graves, el de un exagerado impresionismo.

Un periódico no debe ser un manojito de nervios.

La campaña de los ferrocarriles es una de las más oportunas y útiles que podían emprenderse. Ciertas compañías, en efecto, merced al pleito homenaje de los políticos consejeros, habian llegado á fundar un nuevo feudalismo de horca y cuchillo, ó lo que es igual para los efectos, de choque y descarrilamiento. Meterse en un tren equivalia, y equivale, á abdicar toda la tabla de derechos, el habeas corpus inclusive. Los mismos ingleses, tan celosos guardadores de sus derechos individuales, se han visto hechos tortilla por nuestras despreocupadas empresas ferroviarias. Obispo hay que duda si puede darse sepultura en sagrado al que muere en un ferrocarril, porque siempre cabe la sospecha de suicidio.

Los que sobrevivimos, aunque podemos contar nuestros viajes, no podemos decir que no nos ha insultado ningun revisor.—¿Quién, á poco que ha ido y venido, no ha tenido que callar alguna vez por no matar á un empleado de ferrocarril que le insultaba?

Todo esto, y mucho más, es verdad. Pero la prensa, que tanto bien podría hacer en el particular, siendo continente, va á conseguir que los mas enemigos de las empresas feudales acabemos por pedir que se eche tierra al asunto... ¡cansados de ver que no se le echa mas que mares de tinta!

No un mar de tinta, pero sí un borron ha querido echar á falta de mejor corona, nuestro poeta Manuel del Palacio, sobre la tumba del pobre Boulanger.

Siempre he creído que el llamar cobardes á los suicidas es un derecho que solo pueden tener los resucitados. Que son los únicos que pueden comparar la vida y la muerte.

El suicidio podrá ser de la misma naturaleza del asesinato, porque al fin es un homicidio, pero tiene circunstancias atenuantes; y así como va mucha diferencia del que mata en duelo al que pega un tiro por la espalda, hay que reconocer que el suicida es, por lo menos, un hombre que ha tenido un duelo á muerte... consigo mismo.

A Boulanger no le ha convertido en un gran estadista el haber muerto por una mujer; pero la culpa no es del modo que tuvo de morir, sino del modo de vivir que tenia. Si hubiese sido un grande hombre, como creían algunos de sus partidarios, su muerte no habria quitado nada á su grandeza. Porque para ser grande hombre, y está muy en lo humano eso de enamorarse mucho y no poder vivir despues de perder lo que se ama.

Pero todo esto, que está bien en los paisanos, está mal por lo visto en los militares; á lo menos en opinión de Manuel del Palacio que se llama poeta á sí



mismo y sin embargo insulta á un expatriado que se mata sobre el sepulcro de la mujer querida.

En una *chispa* (así las llama él) digna por el fondo, y aun por la forma, del general Sanchez Bregua, nos dice el poeta citado lo siguiente:

Si oyes decir que un soldado que lleva en el cinto espada en amoroso delirio por una mujer se mata, rézale, más no le llores, que desertó en la batalla, y debe ser el castigo proporcionado á la falta, Para el que ciño un acero y tiene fé y esperanza no hay otro amor que el de madre, ni otra mujer que la patria.

Por los últimos versos se vé que el vate confunde á toda la milicia con el clero castrense.

A no ser que pretenda inventar el *celibato militar* en competencia con el eclesiástico.

Por lo demás, si yo fuera la *sombra* de Boulanger le diría á Manuel del Palacio en contestación de todas esas impertinencias:

—Mire V.: en primer lugar, yo no llevo la espada en el cinto. No gasto cinto.

Manuel del Palacio acaso gaste cinto; pero lo que sé es que no tiene espada.

Lo más seguro es suponer que no pasa de poeta con tirantes.

Y así me lo figuro yo; paseándose por casa, en mangas de camisa, con babuchas y *discurriendo chispas* para insultar á los militares difuntos que no han tenido, como él, el valor de sobrevivir á las desgracias del orden amoroso.

CLARIN.

## LA NUEVA inundacion en Almeria.

### La tormenta

Almeria 20

Esta noche descargó sobre Almeria una fortísima tempestad que llenó de terror á sus habitantes.

Los truenos se sucedían sin interrupción, y gran número de chispas eléctricas cayeron en el mar.

Los vecinos de los barrios altos de Almadravilla, San José, Regocijos y Ramblas, tan terriblemente castigados por el temporal del 11 de Setiembre, se apresuraron á abandonar sus casas temerosos de una nueva catástrofe, y tapados con mantas, huyeron hacia la plaza de abastos y el muelle, sitios los más seguros de la población.

Entre diez y media y once de la noche comenzó á llover tan copiosamente que el agua formó remolinos en el paseo del Príncipe.

A dicha hora la gente de los barrios antes inundados corría amedrentada por las calles en busca de refugio. Muchas personas llegaban con ropas á los soporales de la Plaza Mayor, que no tardó en ser completamente invadida por un inmenso gentío.

De algunos corrales se sacaban los ganados por temor de que perecieran ahogados.

### Las autoridades

Mientras tanto la tempestad arreciaba de una manera espantosa. Los truenos cada vez más formidables infundían pavor y el agua caía sin cesar haciendo presentir un nuevo desastre. La rambla de Alfarrerós llevaba metro y medio de altura.

El alcalde D. Francisco Jover, el primer teniente de alcalde Sr. Tribarte y los concejales Sres. Ruoppi, Abad, Vilches, Lopez, Perez y Soto, Sr. Barroeta, y de varios serenos y guardias municipales recorrieron desde los primeros instantes los barrios y adoptaron las medidas oportunas para evitar desgracias.

Después se encaminaron al convento, atravesando á pié con el agua hasta la cintura la rambla de Alfarrerós, á fin de dar auxilio á las monjas y á las niñas asiladas.

El alcalde ofreció á unas y otras su casa para que se albergaran en ella en caso de necesidad.

### Los escarmentados

Con motivo de la tormenta nadie se acostó en Almeria esta noche, pues muchos que ya lo habían hecho se levanta-

ron asustadísimos y estuvieron alerta para ponerse en salvo en caso de peligro.

A las doce la lluvia era menos copiosa; pero á pesar de esto la gente seguía llenando la plaza, los muelles y sitios que creían mas seguros.

En los momentos en que la tormenta era mas fuerte recorrí la población en compañía de las autoridades.

Todas las casas del centro estaban iluminadas con velones y velas colocadas detrás de los cristales. Las personas que las habitan hallábanse dispuestas para abandonarlas en caso de necesidad.

El alcalde mandó que se encendiera todo el alumbrado público.

A las doce y cuarto empezó á correr por la rambla de Belen un importantísimo caudal de agua. En algunos momentos llegó á temerse que si proseguía el temporal hubiese un desbordamiento por falta de diques, que fueron totalmente arrasados por la última inundación.

A la una y cuarto cesó de llover y la tranquilidad renació en todos los espíritus.

Las autoridades permanecen velando, No se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias personales.

### Acampando en las calles

Almeria 20.

Durante la tormenta de la pasada noche, mucha gente se refugió en las iglesias, que los curas abrieron para dar albergue á los fugitivos de los barrios.

Muchas mujeres entraron en los templos llevando en brazos y envueltos en mantas á sus hijos.

Las autoridades se retiraron á las dos de la madrugada.

A dicha hora había mucha gente descansando en la plaza; pero la mayoría volvió á sus casas convencida de la desaparición de peligro.

Se cree que la tormenta causó daños en los pueblos inmediatos.

El gobernador, el alcalde y las demás autoridades se han portado admirablemente.

### Otras noticias

Almeria 20.

A consecuencia del temporal falleció de repente una mujer, que huyendo del barrio de Almadravida iba á refugiarse en casa de una hermana suya.

La tempestad sorprendió á un arriero en el momento en que pasaba á orillas del mar por un puente de la carretera de Málaga, y perdió tres caballerías que fueron arrastradas por el agua.

Noticias recibidas de Alhama, Roquetas y otros puntos, anuncian que las vegas han sido arrasadas por las aguas.

El río Andarax arrastra muchos árboles, carros y muebles.

Urge que se nombre personal para estudiar el desvío de las ramblas de Almeria.

Si el ministro hubiera estado aquí anoche; si hubiera presenciado el pánico que se apoderó de sus habitantes; oído el toque de las campanas y visto como á deshora se abrían las iglesias, las escuelas, el Ayuntamiento y otros edificios para dar albergue á los fugitivos, puede asegurarse que procuraría activar la construcción de las obras que libren á Almeria de vivir en continuo sobresalto.

A última hora me dicen que en Albox hubo una gran avenida que inutilizó los trabajos hechos en la vega y en las fuentes.

### En la provincia

Son desconsoladoras las noticias que se reciben de varios puntos de la provincia.

La tormenta de ayer causó grandes estragos en Dalias, Bergas, Enix, Vicar, Alicón, Albox y otros puntos.

Las vegas, campos y poblaciones han experimentado considerables pérdidas.

En algunos pueblos los vecinos abandonaron sus casas, huyendo despavoridos á sitios seguros.

Son muchos los edificios que quedaron en ruinas.

Dícese que en Vicar han perecido algunas personas.

Estas noticias no se han confirmado oficialmente.

Es cierto que se ignora el paradero de algunos arrieros que se dedicaban á acarrear uvas y esparto.

En Roquetas quedaron aislados por la inundación total de Algaidas.

Esta mañana pudieron comunicar con Almeria, por mar, los vecinos de este pueblo.

Anoche creyeron perecer porque las ramblas arrojaron las aguas sobre la población. Si se salvaron, débese quizá á que las aguas rompieron los arenales de la costa, yéndolo á poco al mar.

Han sido destruidas bastantes casas y cortijos de campo.

Persona llegada esta mañana de Enix dícese que la nube descargó acompañada de exhalaciones, cayendo una que destruyó parte de una iglesia, derribando la torre.

En dicho pueblo se ha perdido el resto de la cosecha de la uva.

En Adra también descargó la nube. El río Adra se desbordó concluyendo de destruir la vega que quedó en buen estado el 11 de Setiembre.

Realmente es grave la situación en que quedan muchos pueblos y precisa atenderlos con recursos.

Hay aquí gran ansiedad por conocer detalles de lo que ocurrió en los pueblos durante la madrugada última.

El temporal ha resentido bastantes edificios de los barrios de las afueras de esta ciudad.

### Últimos Telegramas

Almeria 20.

Acaban de recibirse partes de Alhama y Enix refiriendo los efectos del temporal de anoche.

En Alhama la tormenta hizo inmensos destrozos, especialmente en tres pagos que han quedado arrasados.

Acaban de recibirse parte de Alhama y Enix refiriendo los efectos del temporal de anoche.

En Alhama la tormenta hizo inmensos destrozos, especialmente en tres pagos que han quedado arrasados.

Propietarios ayer ricos están arruinados.

De Enix dicen que sobre la iglesia cayeron varios rayos y que el templo ha quedado destruido y amenaza ruina.

Se ha suspendido el culto.

### EL SECUESTRAADOR MÉNDEZ

Los periódicos de Nueva York recibidos ayer en Madrid, publican un telegrama de la Habana participando que el secuestrador Eustaquio Méndez, que fué preso en Caibarién, y después juzgado y sentenciado á muerte, fué fusilado el día 3 en el castillo de la Cabaña, fortaleza situada á la entrada de la bahía de la Habana.

La ejecución se verificó á las siete de la mañana. Se prohibió rigurosamente que nadie, excepto los oficiales, se aproximaran al lado de la fortaleza en que se llevó á cabo la sentencia.

Méndez hizo testamento dejando 60.000 pesos para que sean divididos entre sus doce hijos. Pidió á los oficiales que le fusilaran sin vendarle los ojos, como se hace siempre en estos casos, petición que le fué concedida.

Antes de su arresto, Méndez era comandante de milicia y propietario de muchas fincas en Caibarién donde residió hasta que fué preso por su crimen.

No dejará de llamar la atención—dice *El Correo* concretando las anteriores noticias—este suceso del cual no teníamos conocimiento alguno hasta que han llegado á Madrid los periódicos de la Habana y de Nueva York.

Un hombre que tenía la posición de teniente coronel de milicias, y que poseía un capital de 60.000 duros, parece inverosímil que fuese secuestrador.

*El Herald* ha dicho con tal motivo que en el fondo de este asunto hay cuestión de intereses; que el fusilado es de origen peninsular, y dirige otros cargos á que contesta *Las Novedades* en el número correspondiente al día 5, pues dice que el propietario fusilado lo ha sido por haber secuestrado al alcalde de Camajuani para que hiciera un testamento á favor de una hija de dicho teniente coronel.

## Sección de Noticias

El Estado de Vermont, en los Estados Unidos, acaba de publicar una ley prohibiendo bajo severísimas penas las asociaciones y reuniones masónicas. Advertimos que los móviles de esta determinación son mas bien políticos que religiosos; porque no es dicho Estado el que cuenta mayor número de católicos. Todo el que preste un juramento

secreto pagará una multa de 50 á 200 dollars.

—Billete á la «papillotte».

Bajo factura y por la eucursal de Valladolid se han remito al Banco de España para su examen y comprobación de billetes de varias emisiones y por la cantidad de 14.000 reales, cuyo poseedor tuvo la ocurrencia, sin duda para que no se los robasen, de meterles en una olla de manteca.

Mientras la grasa estuvo helada todo fué bien, pero así que se resblandeció con el calor, los billetes se impregnaron de tal modo, que respiran grasa por todos los poros.

—Algunos miembros del profesorado se han acercado al Prelado de Madrid suplicándole tome la iniciativa para constituir una Junta que sirva de centro de union para todos los que dedican á la enseñanza y desean que sea sana y en todo conforme con las normas de la iglesia católica, cuya súplica ha sido atendida por aquel Sr. Obispo, merced á cuya iniciativa se debe la constitución de la mencionada Junta, compuesta por los Sres. D. Benigno de Cafranga, catedrático de la Universidad; D. Enrique Almaraz, dean de la Catedral; D. José Caparrós, arcipreste, y D. Salvador Castellote, canónigo. Por ahora, la Junta tiene carácter interino y se constituirá en definitiva tan luego como se hayan recibido las adhesiones de los profesores seculares que quieran cooperar á la formación de la misma, y cuyas adhesiones deberán remitirse á don Benigno de Cafranga, calle de la Fior Baja, núm. 24, Madrid.

—El Comité Agrícola d' Auxerres (Francia) ha acordado gestionar porque se prohiba que se recojan los huevos de hormigas en los campos, porque perjudicando al dueño de los terrenos deben considerarse como suyos, mucho más cuando son productos útiles desde el momento que sirven para la alimentación de las aves beneficiosas á la agricultura y juegan un papel importante destruyendo los cadáveres de los animales infecciosos y evitando así que se propaguen las enfermedades contagiosas.

—Una innovacion en los teatros de París.

Delante de cada butaca han colocado un estuche con unos gemelos dentro. Una moneda de dos reales echa en la rajita que á modo de hucha tiene la tapa del estuche, sirve de sécano: la caja se abre y el espectador no tiene más que coger los gemelos.

El sistema es muy del agrado del público, al par que beneficioso para las empresas.

—Se están pasando los oportunos avisos á los individuos de las zonas militares llamados para el embarque con destino á Filipinas, para que el 1.º de Noviembre próximo se presenten al jefe del cuadro de reclutamiento de las respectivas provincias.

—Con el título de *Los gastos de una escuadra* hace en *Le Figaro* Marc Landry un estudio de los que proporcionan al Estado alguno de los buques franceses que acaban de regresar á Francia después de las brillantes visitas á Cronstadt y Osborne. Según el articulista, el personal de un acorazado cuesta mensualmente unos 30,000 francos, el de un crucero de 6,000 á 7,000, y el del navío torpedero 4,000. En cuanto á alimentación de las tribulaciones, es fácil calcular su coste, puesto que recibiendo cada marinero una ración de embarque de 1,15, y teniendo un acorazado 600 plazas, puede decirse que en carne, vino, café etc., consume por valor de 21,000 francos al mes. Con respecto á la artillería, el modelo de 1881, que no es el más reciente, cuesta, los cañones de 10 centímetros, 6,200 francos; los de 27; 80,000 y, por último, los de 34, 147,000 francos costando cada disparo de estos últimos cañones de la friolera de 4,270 pesetas.

### Sección Amena

El novelista M. á la condesa T... —El conozco más que dos mujeres sean realmente perfectas.

—¿Cuál es la otra? —pregunta su interlocutora.

\*

\*

Discusión conyugal:  
El marido.—¿No es á mi á quien corresponde dictar aquí la ley?



La mujer.—Si, hijo mío. ¿Pero no tengo yo también el derecho de presentar una que otra enmienda?

A fines de temporada:  
—¿Te gusta el campo?  
—Muchísimo. Sobre todo en otoño, porque se acerca la época de volver a Madrid.

## Sección Insular

Se lamenta *El Isleño* del pésimo estado en que se encuentra la cuesta del Hospital, en nuestro sentir con muchísima razón.

Repetidas veces hemos llamado la atención de la Alcaldía sin haber tenido la suerte de ser atendidos en nuestra demanda de una vez; arréglese y no se gaste inútilmente en remiendos el dinero.

Hoy unimos al de nuestro querido colega nuestro ruego y esperamos ser atendidos, por lo atenta que está siempre la Alcaldía á las reclamaciones de la prensa.

El temporal del domingo ha demostrado la necesidad absoluta en que se encuentra la Junta de Obras del Puerto, de llevar á cabo á la brevedad posible, las obras para terminar la escollera que partiendo de la pescadería vieja junto á la acequia de *ne bastera* debe terminar detrás de los Almacenes de la Islaña, uniéndose así al espigón viejo.

El fuerte oleage que el temporal del Sur levantó, invadió la esplanada donde están instaladas las casetas de los carpinteros de ribera, causando á muchas daños de consideración, puesto que el oleage hizo bailar á los botes y lanchas en construcción una verdadera *danza macabra*.

Si la escollera hubiera estado terminada (construir lo que falta no deben ser obras de gran coste) hoy no tendríamos que deplorar los daños materiales causados y tal vez se evitara mañana una ó varias desgracias personales.

Nada hemos de decir del camino de Ronda en la parte comprendida entre el cuartel de caballería y la fábrica del gas. Apenas al mar se le hinchan las narices como se dice vulgarmente, queda aquella interrumpida y tenemos que deplorar desperfectos.

El interminable proyecto de unir la estación con el puerto se nos dijo que era la causa de que no se hubieran hecho obras de defensa en aquella parte.

Procuraremos enterarnos de tal proyecto que por su kilométrica tramitación parece ha de prestarse á escribir sobre él largo y tendido.

Ayer tarde fondeó en aguas de nuestro puerto el vapor *Salvador* de la Compañía Arrendataria, después de correr el fuerte temporal á 20 millas de Cabrera; en la misma tarde salió para Cette con diferente carga el *Cataluña*, suspendiendo el *Menorca* su salida para Mahon á causa del mal tiempo reinante.

Continua en lastimoso estado el empedrado de la calle del Sindicato á pesar de nuestras repetidas quejas y de las de algún colega, no pasando día sin que ocurra uno ú otro percance: ayer mismo sin ir más lejos resbaló una caballería que transitaba por allí estando muy cerca romperse *algo* y gracias que fué una caballería.

De nuevo elevamos nuestras súplicas al Sr. Alcalde con idéntico objeto y con la esperanza de que esta vez seremos atendidos para bien de nuestro municipio y del vecindario en general.

En la puerta de San Antonio, se impidió ayer la entrada á un individuo que intentaba introducir mas cantidad de dinamita que la que permiten las ordenanzas municipales.

A las cinco de esta mañana ha entrado en nuestro puerto el vapor *Lulio* con el correo de Valencia, 25 pasajeros y carga general.

Segun dice *El Liberal Palmesano* en breve plazo se dará comienzo la construcción de varios cañones sistema Ordoñez con destino á la defensa de estas islas.

Un ciego que desde lejana fecha implora la caridad pública en la cuesta del Teatro y que desde algún tiempo á esta parte habia dado en la manía de usar palabras gruesas y descompuestas, ha sido puesto á buen recaudo por órden del señor Gobernador, ingresando muy en breve en un Asilo benéfico.

La medida es digna de aplauso.

La lámina del *Album de Mallorca* que repartieron ayer los hermanos Sellarés representa la portada del frontis de la Catedral.

Su construcción data del siglo XVI.

Su ornamentación, compuesta de estilo renacimiento y plateresco, forma un conjunto algo pesado, pero de delicada ejecución.

Sobre el fondo del arco campean símbolos de la letanía, algún tanto barrocos, y los nichos laterales contienen estatuas mutiladas de santos que representan los cuatro Doctores de la Iglesia.

Las cartelas que decoran las columnas llevan grabado en el fondo el año 1594, en cuya fecha probablemente fué concluida la portada.

Ayer, en la calle de San Miguel, rompióse el eje de un carro que iba cargado de cemento.

La fiesta que el Circulo de Obremos Católicos dedicó á la Sagrada familia Jesús, Maria y José, resultó brillantísima.

Recibieron muchos socios la comunión.

El oficio con acompañamiento de órgano fué cantado por la comunidad celebrando D. Bernardo Matas.

Terminado el oficio se cantó un Te Deum.

Se leyó un Himno á Dios dedicado al Ilmo. Sr. Obispo, escrito por D. Estanislao Bueno y Garcia.

La marina mercante ha recaudado á favor de los inundados la cantidad de 434'65 pesetas que ha ingresado en la caja de la Sucursal del Banco de España el Sr. Comandante de Marina.

Solo se impuso ayer una multa importante 15 pesetas, á cierto sujeto por infracción de las ordenanzas municipales.

Hemos oido que estos últimos dias ha aumentado notablemente la recaudación de consumos.

Conocemos el celo é inteligencia del Delegado de Hacienda interino por lo que no nos extrañaria ver confirmada en los centros oficiales esta noticia.

En la parada del Mercado un riper ha roto la columna de uno de los faroles del alumbrado público.

Así habrá dos columnas y habrá armonía; al romperse habrá dicho la Compañía, ahí queda eso y al que así no le guste levante el muerto.

El andén del muelle junto el amarradero de los vapores está intransitable hace bastantes dias por haberse allí acumulado un crecido número de tablonos.

Convendría que por quien correspondiera se dieran las órdenes para que los propietarios de dicha madera la retiraran á la brevedad posible y no por la conveniencia ó negligencia de uno, han de sufrir perjuicios y molestias el público en general.

A Inca afluyeron el domingo escaso número de forasteros por lo desahuciable, resultando poco animada la feria y por ende escasas las transacciones.

Los precios corrientes en dicha feria fueron los siguientes:

Precios corrientes en el mercado de Inca el día 25 de Octubre.

Almendrón á 60'00 pts. los 42 kg.  
Trigo, 18'00 id. id.  
Candeal, 18'50 id. id.  
Cebada del país, 10'00 id. id.  
Id. forastera, 9'50 id. id.  
Avena del país, 9'00 id. id.  
Id. forastera, 8'50 id. id.  
Garbanzos, 22'00 id. id.  
Maiz, 12'00 id. id.  
Habichuelas confites, 20'00 id. id.  
Id. blancas, 24'00 id. id.  
Frijoles, 22'00 id. id.  
Habas para cocer 19'00 id. id.  
Id. ordinarias, 16'00 id. id.  
Id. para ganados, 13'00 id. id.  
Cerdos cebados, 11'00 los 10 kg.  
Higos pasos, 13'00 los 42 id.

**La invención de la «Emulsion Scott» ha producido infinitos beneficios á la humanidad.**

(Desconfiar de las imitaciones)

Lérida 9 julio 1885.

En cuantas ocasiones me ha sido imposible hacer uso del «Aceite de Bacalao» por repugnancias invencibles de los enfermos, ó por no soportarlo los delicados, he recurrido á su precioso preparado, obteniendo excelentes resultados. La feliz idea de combinar con el «Aceite de Bacalao» los hipofosfitos, de cal y de sosa, hacen de su agradable Emulsion uno de los más poderosos reconstituyentes.

Felicito á Vds. por su descubrimiento. Su afectísimo S. S. Q. B. S. M.  
Dr. AURELIO ZARDOYA GARCÉS.  
Médico por oposición del Cuerpo de Sanidad del Ejército.

**¡DESCONFIAD! ¡DESCONFIAD!!**

La casa VICTOR VAISSIER, DE PARIS, ha hecho popular el nombre *Congo* aplicándolo á un jabon de tocador, incomparable y deliciosamente perfumado. Este maravilloso jabon tiene por título *Jabon de los Príncipes del Congo* y lleva siempre el nombre de su fabricante VICTOR VAISSIER. Ponerse en guardia contra las groseras imitaciones inspiradas por el inmoderado apego al lucro.

**Servicio Telegrafico Particular**

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 25, 3'15 m.

Los ministros guardan gran reserva en lo tocante á los acuerdos financieros que han adoptado en el Consejo. Las últimas noticias de Francia dicen que el gobierno procurará que la comision del Senado rebaje las tarifas de los vinos, pero se abstendrá de hacer cuestion de gabinete este asunto ante la seguridad de ser derrotado. En Perpignan han dirigido una exposicion al Gobierno pidiendo que no se celebre el tratado con España, pues piensan adoptar el sistema de Zaragoza, de no comprar géneros franceses caso de que se presentaran dificultades para el tratado franco—español.

Madrid 25, 7'30 n.

Asegúrase que el préstamo que gestiona el Banco de España con la casa Rostchild será con las siguientes condiciones: capital de 75 á cien millones de francos con interés al 4 y medio por ciento; reintegro en

tres ó cinco años, comision de 1/2 por 100 por cada renovación; garantía de los títulos amortizables que posee el Banco. Las negociaciones están próximas á terminarse.

Madrid 25, 7'30 n.

Dicese que el Banco de España subirá el descuento al 5 p<sup>o</sup> por el interés de los préstamos sobre valores públicos. Bajará á 3 p<sup>o</sup> el descuento sobre documentos mercantiles. El empréstito se anunciará en Diciembre si mejora el mercado; de lo contrario se aplazará indefinidamente.

## Ultima hora.

Correo de hoy

Berlin 24.—El czar abandonará á Copenhague el martes próximo y el jueves por la tarde, pasará por Datzig.

La entrevista que, segun se decía, habia de celebrar el emperador Guillermo con el czar, no se celebrará segun todas las probabilidades.

Paris 24.—Las avenidas del Ródano y del Durance, han ocasionado bastantes daños en Aviñon y sus inmediaciones.

Paris 24.—El arzobispo de Aix, monseñor Gonthe Soulard, ha sido citado para comparecer el día 24 de Noviembre ante el tribunal de apelación de Paris.

Paris 24.—En la Cámara de Diputados ha proseguido la discusión de los presupuestos Mr. Rouvier, ministro de Hacienda, ha refutado las acusaciones hechas contra el presupuesto. Comparando las obligaciones del presupuesto francés con las de los otros países, asegura que desde 1869 ningún regimen ha realizado tantas reformas económicas.

Mr. Pelletan ha rectificado á continuación, no sólo rechazando por insuficientes las reformas de presupuestos, sino penetrando en otro orden de consideraciones de mayor gravedad é importancia.

Mr. Pelletan se ha puesto enfrente de la política de engrandecimiento, lamentándose de que el ministerio insista en conquistar el Sahara, haciendo mucho más extensa la zona de los dominios franceses en Africa.

Mr. de Freycinet ha declarado que no hay emprendida operación alguna en el sentido mencionado.

Ha terminado la discusión de la totalidad del presupuesto.

Nueva York 24.—El periódico el *Heraldo* publica un despacho de Buenos Aires dando algunos detalles de la revolución que estalló en el Paraguay.

Dice que los rebeldes, conducidos por el mayor Vera y por el diputado liberal señor Machín, atacaron los cuarteles ocupados por las tropas del coronel Nino.

El combate fué muy encarnizado, resultando muertos Vera y Machín. Los rebeldes emprendieron la fuga, perdiendo seis hombres. También perecieron en la lucha el coronel Nino y seis de sus soldados.

Viena 24.—El diputado Moranski, injuriado en la tribuna por el ministro de Justicia Mr. Szilagie, le ha enviado sus padrinos.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 25

4 p <sup>o</sup> interior . . . . .	74'95
4 p <sup>o</sup> amortizable . . . . .	88'15
Cubas . . . . .	104'80
Banco de España . . . . .	404'00
Arrendataria de Tabacos . . . . .	85'50

Barcelona

4 p <sup>o</sup> interior . . . . .	74'50
4 p <sup>o</sup> exterior . . . . .	75'35
Cubas . . . . .	104'75
Coloniales . . . . .	57'60
Nortes . . . . .	59'75
Francias . . . . .	85'90
Madrid liq. . . . .	74'80
3 p <sup>o</sup> renta francesa . . . . .	95'15
4 p <sup>o</sup> Español . . . . .	68'59

Palma

Crédito Balear . . . . .	112'00
Cambio Mallorquín . . . . .	76'50
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	62'50
Alumbrado por gas . . . . .	130'00
Salinas de Ibiza . . . . .	225'00
Sociedad General Mallorquín . . . . .	86'00
Bonos municipales . . . . .	23'00
Islaña Marítima . . . . .	64'20
Francos 11'00 p <sup>o</sup> . . . . .	



**Cultos**

MAÑANA MIERCOLES

**Santoral:** Stos. Simon y Judas Tadeo apóstoles.

**Jubileo de cuarenta horas:** Empieza en Montesión á S. Alonso Rodríguez. Exposición á las 6; á las 7 y media continuará la novena; al anochecer rosario, triduo con sermón por el P. Orts y reserva.

**Corte de María:** En Sta. Magdalena á Ntra. Sra. de la Misericordia.

**Movimiento local**

**Nacimientos**

Día 23 y 24.—Varones 6, hembras 1.

**Matrimonios**

Seis.

**Reses sacrificadas en el Matadero**

Día 26

Lanares, 26.—Vacunas, 9.—Cerdos, 28—Total, 73.

**Movimiento de buques**

**FONDEADOS**

Día 26

Ninguno.

**DESPACHADOS**

Para Mahon vapor «Menorca» c. don José Caldés, 16 trip. ton. 19' con efectos y balija 15 pas. m. Mahon.

**Boletín meteorológico.**

Día 26

	9 m.	3 t.
Barómetro. . . . .	755.1	
Termómetro seco. . . . .	18.1	
Id. húmedo. . . . .	15.7	
Mínima. . . . .	15.0	
Reflector. . . . .	14.2	
Dirección del viento. . . . .	S. O.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	7.9	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

**Ferro-carriles de Mallorca**

Los días que se anuncian se verificarán además de los trenes ordinarios los extraordinarios siguientes:

Días: 25 actual y 1.º de Noviembre.—1.ª y 2.ª fèria en Inca.—De Palma á Inca á las 10.30 m.—De Inca á Palma á la 1 t.

Días 8 y 19 Noviembre.—3.ª fèria y «Dijos bó» en Inca.—De Palma á Inca á las 7 y 10.30 m.—De Inca á Palma á la 1 y 5 t.

NOTA.—En la Estación de Palma se despacharán billetes de ida y vuelta para Inca á ptas. 3.60 en 1.ª clase, y 2.30 en 2.ª clase.

Palma 14 de Octubre de 1891.—El Director general, Guillermo Moragües.

**Alquiler**

Se alquila en la calle de la Virgen de Lluch num.º 14 y 16 una gran botiga propia para una industria ó taller con entresuelo piso principal porche terrado y demás comodidades apetecibles para una numerosa familia tanto se alquila junto como por separado. Informarán calle del Socorro n.º 46 principal.

**Venta**

Se desea vender una casa con zaguan y varios pisos, situada en las calles de Casa de España y Vallori, con los números 16 y 2 respectivamente. Hay agua, cochera y establo.

Para más informes dirigirse á la calle del Estudio General, núm. 11. 3—1

**Alquiler**

Está para alquilar el primer piso de la casa zaguan calle de San Martín número 14, tiene agua de pluja y de pozo á piso y terrado de nueva construcción en la carpintería del lado informarán.

**Instituto de vacunación**

Valverde, 30 y 32, Madrid

**PRODUCTOS VACUNIFEROS**

(TARIFA)

- Una ternera vacunifera. . . . . 150 ptas.
- Una pústula conservada en glicerina . . . . . 25 »
- Un tubo con linfa. . . . . 4 »
- Un cristal con id. . . . . 3 »
- Glicerolado vacunifero y pústula (vacuna para ganados), un tubo. . . . . 25 »
- Expediciones á provincias; á médicos y farmacéuticos se es descuento el 25 por 100.

Remítense terneras vacuniferas convenientemente preparadas.

**Pago adelantado**

Pedidos al Administrador del Instituto de Vacunación, Valverde 30 y 32, Madrid.

**En la calle del Deana**

no número 13 hay para alquilar una casa con tres cuartos dormitorios y agua de fuente. Daran razon calle de San Roque número 6, tienda.

**¡ABAJO EL MONOPOLIO!**

Ha llegado otro cargamento de petróleo sup rior de New York, arantizad Se vende por litros, Hojalatería de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadora esquina San Juan.

Por cajas: Almacén de D. Bernardo Estela, calle de la Marina número 62.

Al por mayor: Martínez y Planas, calle de San Juan número 23. En partidas de 40 á 25 cajas á reales 66.

NOTA IMPORTANTE.—Siendo este pet óleo verdaderamente refinado y mucho mejor que el de la competencia conocida, puede asegurarse que vale por lo menos 4 reales más el nuestro que el consabido.

**¡ABAJO EL MONOPOLIO!**

**Sulfato de cobre inglés, garantido**

Reconocido, declarado de primera calidad por el SR. INGENIERO AGRÓNOMO de la provincia, para combatir el mildew.

A ptas. 50 los 100 Kg.

Drógueria La Baleárica de Antonio Bannazar, calle de la Marina número 46, frente al Huerto del Rey, Palma.

NOTA.—A cada comprador le será entre una «Instrucción práctica» extractiva del modo y épocas del empleo del gaato, aprobada por el citado señor eniero.

**PETROLIO LUZ BRILLANTE**

Economía y seguridad se consiguan con el petróleo doble refinado de la aore l ada fábrica de refinación de petróleo situada en el Molinar.

Véanse en cajas de dos latas garantida su superior calidad á 64 reales la caja y para Palma pagados consumos á 91 reales puesto á domicilio.

**DESPACHO CASA MANUEL SALAS**



**SAPOLIO**

«(LIMPIA, FIA Y DA ESPLENDOR)» ÚNICA PASTA LEGÍTIMA PARA LA LIMPIEZA LA MAS BARATA Y EFICAZ

**TODAS LAS DEMAS SON IMITACIONES**

Admirable para pulir objetos de Hierro, Cobre, Bronce, Latón, Zinc y Niquel.

Indispensable en el Ejército para limpiar cañones, fusiles, espadas, sables bayonetas, etc.

Sin rival para lipiar mesas, puertas, persianas y demás objetos de madera.

Excelente para lavar marmoles, azulejos, mosaicos, estucos, loza, estatuas cristales, espejos, escaleras, suelos, etc.

Conveniente en la cocina para lavar platos, copas, cubiertos, ollas y demás utensilios. De venta en todas las droguerías.

Únicos agentes en España; Sres. Vilanova, Hermanos y C.º—Barcelona.

**Fonda del Porvenir**

**FRANCISCO GIRATÓ Y COMPAÑIA**

Calle de la Boquería, 2. Barcelona.

Se sirven comidas con puntualidad y limpieza. Cómodas; habitaciones con vistas y las Ramblas. Precios módicos.

**PILDORAS HOLLOWAY**



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introducidas en el fluido vital, le limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, abajando toda acidez periódica y contribuyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que estruado con suavidad, quitan la sangre ó impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afeciones cutáneas en general, desahoga sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afeciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y reparaciones de todo género, ya sean del oído, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afeciones del corazón ó que sufren de constipados, toaca ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviense siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Las siguientes instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos corresponden las cajas de Píldoras y botas de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 53, Oxford-street, Londres.

**Servicios**

DE LA COMPAÑIA TRABAIANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—El 10, de Cádiz, vapor CIUDAD DE SANTANDER para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, vapor MONTEVIDEO para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Colón.—El 6 de Barcelona y el 12 de Vigo, vapor SAN AGUSTIN para Puerto-Rico, Ponce, Mayagüez, La Guaira, Puerto-Cabello, Colón y Puerto-Limón.

Línea de Filipinas.—El 16 de Barcelona, vapor ISLA DE LUZON para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos Aires.—El 7 de Cádiz, vapor ANTONIO LOPEZ para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viérnes, y de Tánger para Cádiz los lunes, juéves y sábados, vapor TANGER.

Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), n.º 5.

**Vapores-correos**

**Salidas**

Los domingos á las ocho de la mañana para Ibiza y Alicante y á la misma hora de Alcedia para Barcelona.

Los lunes á las doce del dia para Cabrera; á las cinco de la tarde para Mahon.

Los martes á las cinco de la tarde para Barcelona.

Los jueves á las ocho de la mañana para Mahon por vía de Alcedia; á las doce del dia para Cabrera; á las cinco de la tarde para Valencia y para Barcelona.

Para el interior de la isla salen todos los dias á las dos de la tarde.

**Entradas**

Los domingos á las ocho de la noche de Mahon por vía de Alcedia.

Los lunes á las siete de la mañana de Valencia.

Los martes á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.

Los miércoles á las doce de Ibiza y Alicante.

Los jueves á las seis de la mañana de Mahon y á las once de Barcelona por vía de Alcedia.

Los sábados á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.

Todos los dias á las siete de la mañana llega á Palma la correspondencia del interior de la isla.

**Escuela de música**

plaza de Truyols número 1, piso 1.º ANO SEGUNDO

**Clases de Solfeo**

- 1.º Solfeo y gramática musical.
- 2.º Escuela práctica superior, transporte lectura y conjunto vocal.

**Clase de instrumental**

- 1.º y 2.º curso para violin, viola, violoncello y contrabajo.

**Clase de Piano**

- 1.º y 2.º curso

Las matriculas para asistir á las expresadas clases quedarán abiertas desde el dia 10 del corriente en la Secretaria, debiendo empezar el curso el 1.º de Octubre y terminar el 31 de Mayo 1892.

Nota.—El ingreso al 2.º curso será mediante examen exceptuando á los alumnos que fueron aprobados el año anterior.—El Secretario, Gabriel Simó.—Palma 1.º de Septiembre de 1891.

**Sociedad General de Crédito.**

Ronda Universidad 3, pral. Barcelona.

Además de la venta de los Bonos ya anunciados, desde esta fecha, quedan en ventales Bonos á Lotes del Canal de Panamá á 250 pesetas, pagadero, á 20 pesetas al contado y lo demás en 23 plazos mensuales sucesivos á diez pesetas cada uno.

El pago de estos Bonos, amortizables á 400 francos, y de los premios correspondientes está garantido por un depósito de Renta francesa hecho en el Crédito Hipotecario de Francia (Credit Foncier).

Fijar la atencion en las ventajas que reporta la adquisición de estos Bonos y lo infimo de su precio.

Nuestro agente en Palma D. Antonio Serra, Sindicato 3, principal derecha.

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER